
 

 

Procès-verbal 
Conseil d’établissement 

École primaire Saint-Bernard 
Séance ordinaire tenue le 30 septembre 2024 à 18h30 à la bibliothèque de l’école 

 

Présence des membres : Présent Absent 

Parent 

Annabelle Trahan, présidente et déléguée substitut X   

Mélanie Laforest X  

Clodie Boyer (TEAMS) X  

Mélanie Roy X   

Lucie Perras, substitut  X 

Personnel 

Annie Guérin, enseignante X  

Katia Courchesne, enseignante  X  

Chanthana Proeung, technicienne éducation 
spécialisée 

X  

Denise Fiandrino, technicienne en SDG  X 

Eliane Robillard, secrétaire d’école X  

Isabelle Girard, directrice X  

Communauté 
   

   

 

 1. Ouverture de la séance : Mot de bienvenue 
Ouverture de la séance à 18h28. 

 2. Questions du public (5min) 
Aucun public 

 
 
 
01-CE-24-25 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Mélanie Laforest propose d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout d’un point après 
le point 8 – Budget 400$ du conseil d’établissement. 
 Adopté à l’unanimité 

 4. Élection de la présidence et de la vice-présidence 
Annabelle Trahan se présente comme présidente et Clodie Boyer se présente 
comme vice-présidente. 
 

 5. Membres du conseil d’établissement (dénonciation d’intérêt sur place) 

Tous les membres du conseil d’établissement remplissent le formulaire de 
dénonciation d’intérêt. 

 6. Calendrier des rencontres du conseil d’établissement 

Le calendrier proposé par Isabelle Girard est approuvé à l’unanimité. 

Les rencontres auront lieu le 30 septembre 2024, le 10 décembre 2024, le 4 
février 2025, le 29 avril 2025 et le 3 juin 2025. 



 

 

 7. Retour sur la question des comptes Teams lors de l’AG 

Réponse des STI concernant la possibilité de désactiver les comptes Teams 
durant l’été :  
  
En fait, les accès doivent être retirés à la pièce et ajoutés aussi à la pièce. Ce 
n'est pas un système qui est automatisé, ça demande une intervention d'une 
personne du STI. Ce serait donc très chronophage de devoir le faire pour tous 
les élèves.   
 
Aussi, le comité citoyenneté numérique travaille à la création d'un formulaire 
pour demander une intervention du STI sur les accès des élèves. Cependant, il 
doit y avoir un formulaire par élève et des conditions doivent être remplies pour 
justifier l'intervention. En général, il doit y avoir preuve ou soupçon d'un 
comportement illégal ou d'une atteinte possible à l'intégrité physique d'un élève 
pour que le STI intervienne. Il n'y a donc pas de demande de retrait de façon 
préventive qui peut être faite.  
 
Les enjeux concernent davantage des comportements à la maison. Peut-être 
serait-il pertinent d'offrir à vos parents de l'information ou des outils afin de les 
aider dans l'accompagnement et la supervision des élèves lorsqu'ils utilisent 
des appareils numériques à la maison? Si oui, le site Web de Tel-Jeune offre de 
magnifiques ressources adressées directement aux parents: Technologies | 
Conseils pour les parents d’adolescent.e.s | Tel-Jeunes (teljeunes.com)  
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8. Adoption des règles de régie interne 

Annabelle propose d’adopter les règles de régie interne telles que présentées. 

Adopté à l’unanimité 
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9. Budget 400$ du conseil d’établissement 

Annie Guérin propose d’utiliser le budget de 400$ du conseil d’établissement 
pour payer les activités en lien avec le système d’émulation de l’école. 

Adopté à l’unanimité 
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10. Adoption et suivi du procès-verbal de la dernière rencontre du 

4 juin 2024 

Mélanie Laforest propose l’adoption du procès-verbal tel qu’il a été présenté. 

Adopté à l’unanimité 

 
 
 
 
 
 

11. Adoption du rapport annuel 2023-2024 

Isabelle Girard présente les grandes lignes du rapport annuel :  

• L’équipe-école désire améliorer l’orthographe des élèves. 

• Cette année le programme Hors-piste sera animé par Chanthana et 
Amélie, nos TES. 

https://www.teljeunes.com/fr/parents/technos
https://www.teljeunes.com/fr/parents/technos
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• Pour les objectifs fixés en écriture, nous observons déjà une 
amélioration de la compétence. Nous devrions atteindre notre objectif en 
2027. 

 

Éliane Robillard propose l’adoption du rapport annuel tel qu’il a été présenté. 

Adopté à l’unanimité 
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12. Approbation des modalités d’application du régime pédagogique (normes 

et modalités 1er cycle, 2e cycle, 3e cycle) 

Clodie Boyer propose d’approuver les normes et modalités tel que 

présentées. 
Approuvé à l’unanimité 
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13. Approbation de la fermeture du service de garde le 6 janvier 2025. 
Chanthana Proeung propose d’approuver la fermeture du service de garde le 6 
janvier 2025. 

Approuvé à l’unanimité 

 
 
 
 
 
 
 
08-CE-24-25 
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14. Informations 

14.1. Don de 500$ de la ville de Saint-Bernard 

L’école a reçu un don de 500$ pour défrayer une partie de l’activité 

d’accueil Meute Monde. 

Annabelle Trahan propose d’accepter ce don. 

Adopté à l’unanimité 

 

14.2. Don de 4 979,24$ de l’organisme Le Butin 

L’école a reçu un don de 2979,24$de l’organisme Le Butin pour payer 

55% de la facture des effets scolaires pour les parents.  

Mélanie Laforest propose d’accepter ce don. 
Adopté à l’unanimité 

 

De plus, l’organisme Le Butin a aussi offert un don de 2000$ pour 

payer des activités ou du matériel pour les élèves de l’école. 

Annie Guérin propose d’accepter ce don. 
Adopté à l’unanimité 
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14.3. Vente de collations à l’école par le journal étudiant 

Il y aura quatre impressions du journal cette année : Halloween, Noël, 

Saint-Valentin et Pâques. 

 

La vente de collations par le journal étudiant est acceptée à 

l’unanimité. Il y aura 2 possibilités pour la distribution des fonds 

amassés. La première consiste à payer des activités récompenses 

pour encourager les élèves du journal. La seconde, advenant un 

surplus de profit, l’argent sera déposé dans le fonds à destination 

spéciale. 

 

14.4. Campagne de financement 2024-2025 

Les campagnes de financement ont pour but de payer les coûts des 2 

sorties suivantes : Sortie à Québec (3e cycle) aux deux ans et classe 

rouge aux deux ans (2e cycle) 

14.4.1. Campagne de financement de décembre : fromages (retour 

33%) 

Cette campagne aura lieu du 11 octobre au 1er novembre. La 

distribution des commandes se fera le 12 décembre. 

 

14.4.2. Pâques : chocolat de Pâques, produits d’érable et autres 

(retour 35% et 40%) 

Cette campagne aura lieu du 17 février au 13 mars. La date de 

distribution reste à déterminer. 

 

Annie Guérin propose d’approuver les campagnes de financement 

2024-2025. 

Approuvé à l’unanimité 

 15. Service de garde 

Pédagogique du 15 novembre : Sortie aux quilles 

Pédagogique du 22 novembre : À l’école, le thème reste à déterminer 

 16. Vie de l’école  

16.1. Activités 

24 septembre Droulers (3e année) 

Janvier atelier caricaturiste Marc Beaudet à l’école (2e et 3e cycles) 



 

 

17 décembre musée des beaux-arts et BANQ (présco et 1er cycle) 

21 février Les mots s’animent pour tous 

Possibilité d’aller à Pointe à Callière (2e et 3e cycles) 

Possibilité Atrium (2e et 3e cycles) 

Les activités du système d’émulation débuteront bientôt. 

 

16.2. Sortie à Jouvence 

Le 7 et 8 octobre prochain aura lieu la sortie à Jouvence pour les 

groupes de 3e et de 4e année 

 17. Mot du délégué au comité de parents 

Aucune information à communiquer puisque notre délégué n’a reçu aucune 
communication du comité de parents. 

 18. Mot de la présidente 

Annabelle Trahan est très heureuse d’être présidente cette année. 

 19. Levée de l’assemblée  

Annabelle Trahan propose la levée de l’assemblée à 19h13. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

Isabelle Girard 
Directrice 

 Annabelle Trahan 
Présidente 

 


